

## Tema 5. La enseñanza de Cristo en la iglesia

Unidad:

### I. Base bíblica

#### 1ª Juan 5:20

Y sabemos que el Hijo de Dios ha venido y nos ha dado entendimiento a fin de que conozcamos al que es verdadero; y nosotros estamos en aquel que es verdadero, en su Hijo Jesucristo. Este es el verdadero Dios y la vida eterna.

### II. Texto de desarrollo

#### Mateo 28:19-20

<sup>19</sup> Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; <sup>20</sup> enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén.

### III. Introducción

La venida del Dios Hijo encarnado fue una verdadera misión secreta del Reino de la Luz a los terrenos gobernados por el Príncipe de este mundo, y, por supuesto, a penetrar entre los habitantes de este mundo, sin ser percibido por los sentidos naturales, sino solamente por revelación, su milagroso engendramiento y posteriores acontecimientos, hasta que llegó a la edad de emprender su ministerio, pasó inadvertido en una sociedad, cuyo corazón está inclinado de continuo al mal, su apareamiento en público mostró su naturaleza humana, Y, de alguna manera, veló su naturaleza divina, a fin de que aquellos que oyeran su mensaje y su enseñanza, lo descubrieran por iniciativa del Espíritu Santo, y, de alguna manera, una respuesta correcta, al llamado de la Verdad, para nacer de nuevo, a fin de llegar a ser hijos de Dios.

Un alto porcentaje de los contemporáneos de Jesús vieron y recibieron milagros, prodigios y maravillas, pero la fe viene por el oír, como dice Romanos 10:17 "Así que la fe es por el oír, y el oír, por la palabra de Dios." Las señales que siguen a los que creen en la Palabra afirman los pies de los que llevan las Buenas Nuevas, y de, alguna manera, llaman la atención de las multitudes, incluso de los curiosos, por si acaso, Dios les permite su salvación.

#### Marcos 4:11-12

Y les dijo: A vosotros os es dado saber el misterio del reino de Dios; mas a los que están fuera, por parábolas todas las cosas; <sup>12</sup> para que viendo, vean y no perciban; y oyendo, oigan y no entiendan; para que no se conviertan, y les sean perdonados los pecados.

El Reino secreto de Cristo continuó después de Su ascensión y el descenso del Espíritu Santo, en la iglesia, con las mismas características, con la diferencia que ahora, la iglesia no es una persona, sino miles que llevan ese Reino secreto en su interior, y que, de alguna manera, sus cuerpos son como el velo que cubrió la Deidad de Cristo en Su vida terrenal entre los hombres.

La muerte de Cristo multiplicó el efecto de la semilla del Evangelio en el espacio y en el tiempo, de modo que, hasta nuestros días, podemos ver las obras de Dios operada en el cambio de las vidas de los creyentes y las señales que le siguen a la Palabra. Uno de los principales servicios en la iglesia local a sus miembros es precisamente la formación del carácter de Cristo en los creyentes, a través de la enseñanza, usando de preferencia la misma metodología que Cristo usó y que también la iglesia del principio practicó con mucha similitud.

## A) La metodología

Jesús, el maestro del Universo, trajo a la tierra una metodología excepcional de enseñanza, de tal manera que usó la parte natural, visible y tangible para dejar en la mente de sus oyentes verdades espirituales en el ámbito invisible. Él usó la naturaleza, los animales, a los seres humanos con ciertas cualidades especiales, para reflejar la razón y el objetivo del mensaje, pero que también, contrario a la enseñanza de los escribas y fariseos, su mensaje vivo y refrescante, traía elementos creativos, restaurativos y redentores. Y, por supuesto, la unión orgánica con el Padre y el Espíritu Santo, traía la autoridad, desde la cabeza hasta el borde de las Escrituras, como dice el Salmo 133 *"¡Mirad cuán bueno y cuán delicioso es habitar los hermanos juntos en armonía! <sup>2</sup>Es como el buen óleo sobre la cabeza, El cual desciende sobre la barba, La barba de Aarón, Y baja hasta el borde de sus vestiduras; Como el rocío de Hermón, Que desciende sobre los montes de Sion; Porque allí envía Jehová bendición, Y vida eterna."*

Esta enseñanza viva asombró a los maestros y asistentes a la sinagoga, porque hablaba como dice Mateo 7:28-29 *"Y cuando terminó Jesús estas palabras, la gente se admiraba de su doctrina; porque les enseñaba como quien tiene autoridad, y no como los escribas."* Impactando con el marco jurídico del Reino de Dios sobre las fuerzas tenebrosas que ocupaban a los hombres y mujeres hebreas de aquel tiempo, trayendo orden y un nuevo proyecto de vida a sus oyentes ávidos de justicia.

## B) Oscurecía a los tenebrosos

En muchos Él veía una incompreensión intencional o torpe, cerrada a las enseñanzas que traían Luz a las mentes y a los corazones.

En su recorrido encontró personas cegadas por los prejuicios, sordo intencionales, algunos otros demasiado perezosos para pensar en algo diferente a lo tradicional y religioso y remover los paradigmas que habían recibido de sus padres.

### **Marcos 7:8-9**

Porque dejando el mandamiento de Dios, os aferráis a la tradición de los hombres: los lavamientos de los jarros y de los vasos de beber; y hacéis otras muchas cosas semejantes. <sup>9</sup> Les decía también: Bien invalidáis el mandamiento de Dios para guardar vuestra tradición.

La manera en que los profetas del Antiguo Testamento y el Señor hablaban al pueblo, traía un componente de ironía punzante, por ejemplo Isaías, entre otros, la gente era tan torpe de entendimiento que se hubiera pensado que Dios les había cerrado la mente en lugar de abrírseles, sin embargo, como se puede ver en la vida práctica,

Dios entrega la llave al dueño de cada mente y cada corazón, para que abra a quien quiera o cierre a quien quiera. Esa es la razón por la cual Jesús, en su sabio método de enseñanza y bajo la inspiración del Espíritu Santo, trazaba hermosas figuras literarias, y en las exposiciones de estas alegorías se ve el amor frustrado con el dolor punzante de un hombre que quería hacer un regalo de gracia, pero que su pueblo era ciego y no quería aceptar aquella oferta,

Estas parábolas nos dejarán bien marcado que, la enseñanza que sale de la boca de Dios cegó la mente de los apóstatas y les ocultó la Verdad, al encontrar, al interior de sus corazones, un anhelo contrario a los propósitos eternos de Dios, como poniendo una puerta de acero a su comprensión, a fin de no cambiar sus costumbres religiosas.

Hay que hacer notorio que el pensamiento bíblico es un misterio que está escondido a la mente natural, pero que ha sido revelado para que la gente que lo desee y que se reconozca enferma por el pecado, pueda recibir, por revelación, el medicamento divino; por lo que el apóstol Pablo escribe en 1ª Corintios 2:16 *"Porque ¿quién conoció la mente del Señor? ¿Quién le instruirá? Mas nosotros tenemos la mente de Cristo."*

Al comprender el pensamiento de Dios en este verso, entendemos que Dios no habla con la mente natural para desplegarle misterios, porque no obedece ni tampoco puede, sino la mente de Cristo, esa mentalidad renovada que no solo entiende, sino aprecia y aplica las palabras de vida, que transforman lo que está muerto.

## C) Aclaraba a los hijos de Luz

La enseñanza y la predicación de Jesús traen luz a los que están en tinieblas, pero que aman salir del Reino tenebroso al Reino de la Luz, como dice Efesios 5:13 *"Mas todas las cosas, cuando son puestas en evidencia por la luz, son hechas manifiestas; porque la luz es lo que manifiesta todo."*

### Colosenses 1:13

el cual nos ha librado de la potestad de las tinieblas, y trasladado al reino de su amado Hijo, en quien tenemos redención por su sangre, el perdón de pecados.

Las parábolas usadas por Jesús tenían la particularidad de interesar en profundizar acerca del significado de la historia referida, por supuesto, para aquellos que habían abierto su mente y su corazón. Normalmente, después de predicar a las multitudes en parábolas excluyentes, no por la voluntad de Dios, sino por la actitud de los oyentes, regresaba a casa, y los discípulos preguntaban acerca de las exposiciones oídas con referencia al Reino de Dios; esto acrecentaba el caudal de luz, y los torrentes de la vida en sus discípulos, mientras que se incrementaba de alguna manera, la oscuridad en aquellos que, al no comprender lo que se decía, cerraban más la posibilidad de que la luz penetrara en sus corazones. (Unos buscaban la Luz, y los otros eran buscadores de tinieblas.)

### Colosenses 1:26

el misterio que había estado oculto desde los siglos y edades, pero que ahora ha sido manifestado a sus santos.

## Conclusión

### 2ª Timoteo 2:24-26

Porque el siervo del Señor no debe ser contencioso, sino amable para con todos, apto para enseñar, sufrido; <sup>25</sup> que con mansedumbre corrija a los que se oponen, por si quizá Dios les conceda que se arrepientan para conocer la verdad, <sup>26</sup> y escapen del lazo del diablo, en que están cautivos a voluntad de él.